

# LETTRE DU GOUVERNEUR GOVERNOR BRIEF



Rotary  
District 1990, Switzerland

Christian Colquhoun  
GOVERNOR 2018-2019  
RC Genève Palais Wilson

18 / 19

Avril / April 2019 / n° 10



© Rotary International / Monika Lozinska

## Comme membre du Rotary, puis-je être utile à quelque chose ?

Il nous arrive, toutes et tous, à nous poser des questions, et j'espère souvent, du type « Pourquoi suis-je en fait Rotarien-ne ? Est-ce l'intérêt pour mon club et la cause rotarienne ou à titre personnel que je suis membre ? Quels sont mes disponibilités, quel est mon degré d'engagement ? Que puis-je apporter à mon club ? Suis-je finalement contente de mon appartenance au Rotary ? Si j'aborde ces questions, c'est le fait d'avoir été étonné par nombre de témoignages de nos membres qui, sollicités sur ces points fondamentaux, n'avaient finalement pas ou peu de réponses. Gardons-nous toutefois de généraliser. Je mesure combien d'entre nous sont engagés dans des projets, actions exemplaires, soutiens locaux et régionaux, sans compter ni leur temps, ni leurs forces. Mais de s'interroger soi-même sur notre rôle et nos possibles apports dans le Rotary est une constance à cultiver. J'avais abordé l'an passé dans le magazine ROTARY la triangulation bien connue du SAVOIR, POUVOIR, VOULOIR. Elle s'insère parfaitement dans cet équilibre que nous Rotariens, Rotariennes, avons inscrit dans les chartes de nos clubs.

La quasi-totalité des présidents élus de nos 77 clubs étaient présents lors du PETS (Séminaire de formation des présidents élus) organisé à Avenches le 15 mars dernier par le RC Payerne-La Broye (grand merci à toute l'équipe !). Ces questions ont été abordées avec grand intérêt. Gageons que ces points seront au cœur de leurs projets de clubs.

Merci enfin à tous les Rotariennes et Rotariens qui ont participé à notre Assemblée de District, samedi 16 mars dernier, au Château d'Avenches. Les comptes et budgets ont été adoptés, le nouveau Gouverneur nommé pour 2021-2022, Jean-Noël Gex du RC Fribourg-Sarine, s'est présenté, les thèmes et objectifs pour 2019-2020 ont été précisés par le DGE Blaise Matthey, et l'assemblée s'est passionnée des propos de la conférencière, la Rot. et Professeure Samia Hurst, sur « l'altruisme efficace ». Un événement de notre District d'une très grande qualité.

Excellent mois d'avril, chers amis, Joyeuses Fêtes de Pâques, et à très bientôt.

- N'oubliez pas mon vœu exprimé dans ma lettre de décembre : Rendez visite, chacun, chacune, à un autre club d'ici Pâques, allez à la rencontre d'autres Rotariens, découvrez la richesse et la diversité de notre District !
- Notez déjà la date de la prochaine Conférence de District et de Passation de pouvoirs, le samedi matin 22 juin, à Aquatis Hôtel à Lausanne

## Dates importantes / Wichtige Daten

- Gala de l'action EAU-LIBAN / Genève  
Gala des Projekts Wasser-Libanon / Genf  
2 mai / 2. Mai 2019 [[CLIC](#)]
- Conférence de District / Distriktskonferenz  
Aquatis Hotel / Lausanne  
22 juin / 22. Juni 2019
- Informatik-Ausbildung  
30 April 2019 / 16:00 - 20:00 / Deutsch / Spiez
- Anniversaires des clubs / Club-Geburtstage  
RC Murten/Morat 75 ans / Jahre 15.04.2019

## Wie kann ich mich als Mitglied von Rotary nützlich machen?

Wir alle fragen uns wohl öfters, so hoffe ich, „warum bin ich eigentlich bei Rotary?“ Bin ich aus Eigeninteresse dabei oder weil mir mein Club und die rotarischen Ziele am Herzen liegen? Wie gross ist meine Bereitschaft, meine Beteiligung? Was kann ich für meinen Club tun? Bin ich froh, bei Rotary dabei zu sein? Wenn ich diese Fragen aufgreife, so wegen der überraschenden Antworten der dazu befragten Mitglieder: Sie hatten wenige oder keine. Hüten wir uns aber vor Verallgemeinerungen; ich ermesse wie viele von uns sich grosszügig für vorbildliche Vorhaben einsetzen, an ihrem Ort, in ihrer Region, ohne Zeit und Kraft zu zögeln.

Doch wir sind gehalten, uns stets Gedanken zu machen über unsere Rolle im Rotary und unsere möglichen Beiträge. Vor einem Jahr habe ich in unserem Rotary-Magazin das Dreieck WISSEN, KÖNNEN, WOLLEN nachgezeichnet; es spiegelt genau das Gleichgewicht, das wir als Mitglieder von Rotary in die Statuten unserer Clubs geschrieben haben.

Fast alle gewählten Präsidenten unserer 77 Clubs waren am 15. März in Avenches am PETS (Presidents elect training seminar) anwesend. (Herzlichen Dank an den RC Payerne-La Broye für die vorzügliche Organisation!). Diese Fragen wurden mit grosser Anteilnahme angegangen. Was wetten wir, dass sie die Projekte ihrer Clubs kennzeichnen werden?

Danke auch allen Rotarierinnen und Rotariern, die am 16. März an der Distriktsversammlung im Schloss von Avenches teilgenommen haben. Rechnung und Budget wurden gutgeheissen, der Gouverneur für das Jahr 2021-2022, Jean-Noël Gex vom RC Fribourg-Sarine, wurde vorgestellt und DGE Blaise Matthey erläuterte die Ziele für 2019-2020 und der Vortrag von Rotarierin und Professor Samia Hurst über „Wirkliche Hilfe“ löste grossen Applaus aus. Ein gehaltvoller Distriktausschuss!

Ich wünsche alle einen schönen April, frohe Ostern und auf bald!

- Vergesst meinen Wunsch im Dezember-Brief nicht:  
Besucht alle einen andern Club vor Ostern, begegnet anderen Rotariern, entdeckt die Vielfalt unseres Distrikts.
- Notiert das Datum der nächsten Distriktskonferenz mit Amtsübergabe: Samstag, 22. Juni im Hotel Aquatis in Lausanne